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Erlass der Sondernutzungsgebühren für die Außengastronomie 
Antrag der Fraktionen von SPD und FDP vom 15.05.2020 
 
 
 

Sehr geehrter Herren, sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
die Fraktionen von SPD und FDP beantragen, der Rat der Stadt Wuppertal möge 
beschließen: 
 

1. Die Sondernutzungsgebühren für die Außengastronomie werden im gesamten 
Stadtgebiet für das Jahr 2020 erlassen. 
 

2. Bereits bezahlte Gebühren werden zurückerstattet. 
 

3. In der ersten Sitzung des Finanzausschusses des Jahres 2021 stellt die Verwaltung 
schriftlich dar, ob auch für das Jahr 2021 auf die Sondernutzungsgebühren verzichtet 
werden sollte. 



Begründung: 
Angesichts der massiven Belastungen, die die Gastronomie in Wuppertal durch die 
Schließung ihrer Betriebe im Rahmen der Pandemiebekämpfung zu verkraften hatte und 
hat, stellt der Verzicht auf die Sondernutzungsgebühren einen Beitrag zum Erhalt der 
gastronomischen Betriebe in Wuppertal dar. 
Dieses ist nach Ansicht der antragstellenden Fraktionen von SPD und FDP möglich, da der 
Paragraf 12 der Sondernutzungssatzung u. a. festhält: „Im Einzelfall kann auf die Erhebung 
von Gebühren verzichtet oder können diese ermäßigt werden, wenn die Erhebung eine 
unzumutbare Härte für den Erlaubnisnehmer bedeutet oder die Nutzung überwiegend im 
allgemeinen Interesse liegt.“ 
Da heute noch nicht absehbar ist, welche weiteren Auswirkungen auch auf die 
gastronomischen Betriebe durch die Pandemie zu erwarten sind, ist entsprechend der Erlass 
der Sondernutzungsgebühren für 2021 vorzubereiten. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez.       
Heiko Meins     Alexander Schmidt 
Ordnungspolitischer Sprecher  Fraktionsvorsitzender 
 
 
 
 
 
 
 


